

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

## Le Fresquel regagne son bon état écologique!

Vendredi 26 mai 2023, les élus du territoire inaugurent deux projets de restauration du bon état du Fresquel ! 26/05/2023

Vendredi 26 mai, deux projets de restauration du bon état du Fresquel sont inaugurés en présence du directeur de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse, M. Roy, du Président du Syndicat Mixte d'Aménagement Hydraulique du Fresquel, M. Demangeot, du Président du SMMAR EPTB Aude, M. Ménassi, du Président du SAGE Fresquel, M. Dimon et des élus locaux.

Dans un premier temps, c'est à Pezens que l'ensemble des acteurs de l'eau se retrouvent autour du projet de restauration de la continuité écologique du Fresquel. Une continuité restaurée par le remplacement du barrage à clapets de Pezens par un seuil de dégravement, un abaissement de la chaussée du moulin et la mise en place d'une passe à anguilles. L'objectif de ces travaux a été de favoriser la continuité écologique du Fresquel jusque-là entravée et prévenir les inondations :

- Circulation des sédiments (vannes de dégravements),
- Circulation des espèces aquatiques (passe à anguille),
- Circulation hydrologique du Fresquel (abaissement de la chaussée du moulin pour améliorer la circulation du Fresquel dans son lit historique),
- Diminuer le débit du Fresquel en crue (circulation du Fresquel dans son lit historique)

Un projet soutenu par les acteurs locaux et les usagers du site lors d'une concertation.

Dans un second temps, c'est à Baraigne que les acteurs se déplacent pour inaugurer les 3 premiers km de haies plantées sur le bassin versant du Fresquel par le projet Fresqu'Haies. Celui-ci vise à travers la plantation de haies à :

- Reconquérir la biodiversité, la trame turquoise (les haies sont des lieux d'habitat, de nourriture, de reproduction...),
- Réguler l'érosion des sols par le ruissellement (les haies permettent de lutter contre le ruissellement),
- Prévenir les crues du Fresquel.

Ces opérations « multi-bénéfices » participent à l'atteinte du bon état écologique du Fresquel et permettent aux populations de se réapproprier la rivière.

Ces deux projets sont portés par le schéma d'aménagement et de gestion des eaux (SAGE) du Fresquel, le SMMAR EPTB Aude et le SMAH Fresquel avec le financement de l'Agence de l'eau Rhône Méditerranée Corse, le Département de l'Aude et le SMAH Fresquel.









